

Indicateurs d'Activité de la Société Chimique ALKIMIA au 30 Juin 2018

	Indicateurs	Unités	2 ^{ème} Trimestre		Cumul du 01.01 au 30.06		Au	
			Année 2018	Année 2017	Année 2018	Année 2017	31/12/2017	
1	Production	t	22 420,000	22 100,000	26 875,000	40 045,000	83 730,000	
2	Ventes	t	17 118,350	22 208,300	24 668,850	40 291,100	86 092,290	
3	Consommations spécifiques par tonne de STPP produite	Acide phosphorique (P ₂ O ₅)	t	0,662	0,665	0,662	0,663	0,662
		Total alcalis	t	0,583	0,575	0,582	0,576	0,578
		Eau Industrielle	m ³	2,605	2,769	2,866	2,866	3,024
		Electricité	kwh	262,690	267,134	324,191	273,611	279,018
		Gaz naturel	th	2 396,477	3 114,858	2 477,005	3 256,111	2 273,081
4	Chiffre d'affaires	A l'export	DT	34 344 317,102	35 897 492,975	48 289 050,943	65 177 213,559	144 424 444,940
		Sur le marché local	DT	1 774 764,760	1 059 818,224	3 553 181,345	2 821 957,600	6 259 705,075
		Total	DT	36 119 081,862	36 957 311,199	51 842 232,288	67 999 171,159	150 684 150,015
5	Endettement	CMT	DT	/	/	4 917 582,407	6 043 956,035	4 917 582,407
		CCT	DT	/	/	1 541 727,707	7 159 884,588	8 330 458,780
6	Investissements	DT	45 942,332	176 767,673	68 394,832	496 918,113	632 503,593	

Les faits saillants du premier semestre 2018 sont :

- Du fait des sit-in et grèves enregistrés dans le bassin minier durant le premier trimestre 2018, l'Usine a enregistré des ralentissements et des arrêts forcés des Unités de production pour plus de trois mois par manque d'acide phosphorique, principale matière première utilisée pour la fabrication du STPP. L'Usine n'ayant redémarré son activité qu'à partir du 14 Avril 2018 n'a pu produire durant ce premier semestre 2018 que 26 875 tonnes de STPP contre 40 045 tonnes durant la même période de 2017.
- Compte tenu desdits arrêts de la production et de l'impossibilité d'honorer les importants engagements de ventes pris au titre du premier semestre 2018, la Société Chimique ALKIMIA a du déclaré « la Force Majeure », pour la deuxième fois en deux ans successifs, ce qui a altéré son image de marque et affecté sa crédibilité vis-à-vis de ses clients en particulier et du marché international du STPP d'une manière générale. La sortie forcée de la Société du Marché a obligé certains de nos clients à s'orienter vers la concurrence et d'autres vers les produits de substitution.
- Le volume de vente a enregistré de ce fait une baisse conséquente passant de 40 291 tonnes à 24 669 tonnes de STPP donnant ainsi l'occasion à nos concurrents à reprendre facilement les parts de marché de la Société.
- Le Chiffre d'Affaires a enregistré ainsi une baisse de 23,76% passant de 67 999 171 DT au 30.06.2017 à 51 842 232 DT au 30.06.2018.
- Les prix des deux matières premières principales, à savoir l'acide phosphorique et le carbonate de sodium, ont enregistré d'importantes augmentations que la Société peine à récupérer sur ses prix de vente.
- Dans le cadre de ses projets de diversification, la Société a lancé la réalisation du projet de fabrication du MAP cristallisé par la signature du contrat de fourniture des équipements principaux avec le fournisseur espagnol HPD. Le contrat prévoit la livraison des équipements en douze mois et le démarrage de la nouvelle Usine en Décembre 2019.